

Fecha: 10-06-2025

Medio: El Mercurio de Valparaíso Supl. : El Mercurio de Valparaiso

ipo: Noticia general

Título: Vecinos del Barrio Puerto piden estado de catástrofe

Pág.: 5 Cm2: 466,4 VPE: \$1.121.781 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

No Definida

Vecinos del Barrio Puerto piden estado de catástrofe

VALPARAÍSO. Entregaron carta a la alcaldesa en la que piden medidas de diversas entidades, como un plan de repoblamiento y recuperar edificios ruinosos.

Cristián Rojas M.

cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

as juntas de vecinos del sector Barrio Puerto y sus alrededores, junto a la Unión Comunal de Juntas de Vecinos (Unco) entregaron en la municipalidad una carta dirigida a las autoridades comunales, regionales y gubernamentales sobre las propuestas emanadas desde estas organización en lo que denominan como un abandono sistemático del área, cuyo más reciente episodio fue el incendio del ex Teatro Pacífico, el viernes pasado.

En la ocasión participaron representantes comunitarios de las juntas de vecinos de los cerros Mesilla, Santo Domingo, Toro, Arrayán, Población Márquez y las ubicadas en el casco histórico de la ciudad, junto la directiva de la Unco.

Entre las medidas propuestas en la carta, piden la recuperación total del Mercado Puerto, un plan de repoblamiento con viviendas en los sitios eriazos disponibles, recuperar edificios ruinosos y la limpieza y recuperación de Plaza Echaurren.

ESTADO DE CATÁSTROFE

También destacan que "la situación actual ha sobrepasado la capacidad de respuesta de los servicios municipales y regionales, por lo que se requieren medidas extraordinarias. Por esta razón, exigimos que se evalúe formalmente la declaración de Estado de Excepción Constitucional por Catástrofe (calamidad pública) para nuestro sector, dada la gravedad de los daños acumulados y el impacto sostenido sobre la habitabilidad del territorio".

El presidente de la Unco, Isaac Alterman, precisó que quisieron "como Unión Comunal de Juntas de Vecinos, lo que estamos tratando de hacer es que las autoridades tomen en consideración a los vecinos y las vecinas que están agrupados en las juntas de vecinos, porque muchas veces hemos visto que esto se lo llevan otros organismos, finalmente se ve por el tema turístico, el tema patrimonial, pero principalmente en el Barrio Puerto y en los aledaños, hay vecinos que viven todo el día con el abandono que existe".

2333541



LA CARTA TAMBIÉN SE LA ENTREGARÁN A OTRAS AUTORIDADES.

"Que las autoridades empiecen a trabajar directamente con los organismos de base, que son las juntas de vecinos".

> **Issac Alterman** Presidente Unco Valparaíso

es a vista y paciencia de todo el mundo". Rosa Ampuero Pdta IVV. Población Márquez

"En horas del día el

consumo de la pasta

base y el microtráfico

Frente a ello, agregó, "lo que nosotros estamos proponiendo es una serie de medidas que los vecinos han discutido en sus asambleas, (...) vamos a empezar a trabajar cada uno de los puntos con las distintas autoridades que correspondan, porque tienen que ver con vivienda, con patrimonio, con el mismo municipio, por lo tanto, nosotros lo que queremos es que esto empiece a circular y que, efectivamente, las autoridades empiecen a trabajar directamente con los organismos de base, que son las juntas de vecinos".

REPOBLAR EL BARRIO

Entre los puntos incluidos en la carta, algunos "tienen que ver con el Mercado Puerto, habilitarlo para que eso efectivamente funcione como mercado; pero también hay un tema que es fundamental para nosotros, que es el repoblamiento del Barrio Puerto, o sea, ninguna medida que se implemente en el Barrio Puerto ya a funcionar si es que

no vive gente en el Barrio Puerto. Y aquí en Valparaíso y en la región nosotros sabemos que hay una cantidad de campamentos importantes, comités de vivienda que están esperando vivienda, y nosotros lo que queremos es buscar los mecanismos que agilicen el repoblamiento del Barrio Puerto. Tendremos que tener reuniones con los comités de vivienda para ver cómo apuramos este proceso de repoblamiento", precisó Alterman.

En ese contexto, destacó que "el Barrio Puerto es un barrio que tiene de todo, tiene locomoción, tiene servicios, tiene comercio, tiene mercado", por lo que podrían desarrollarse proyectos de viviendas en "todos los sitios eriazos que existen, hay una cantidad de sitios eriazos también y de edificios que están en el documento, a propósito también de lo que se ha planteado, de poder recuperar mediante una expropiación justamente los sitios abandonados. Los sitios eriazos abandonados son aproximadamente un 75% privados, entonces, y eso hay que tratar de recuperarlo para agilizar justamente una reconstrucción en el Barrio Puerto que permita que no exista abandono".

El dirigente hizo hincapié en que "si hay vecinos mirando, si hay niños jugando en la plaza, si hay personas que van a trabajar en la mañana ahí en el Barrio Puerto, eso cambia. Hoy día como está abandonado, como no vivegente, efectivamente se produce todo lo que se produce".

Sobre los incendios que se han producido en el barrio, Alterman recordó que "las juntas de vecinos lo han manifestado durante años, de hecho, el Teatro Pacífico ya lo habían anunciado que era inevitable que se iba a quemar, y se quemó. Y así como en otras propiedades, va a seguir ocurriendo, y obviamentesi esto se logra concretar a la brevedad, un estado de catástrofe que se decrete para el sector Barrio Puerto, nosotros esperamos que se agilicen las cosas para que eso no siga ocurriendo".

"ESTÁ MUY PELIGROSO"

Por su parte, la presidenta de la Junta de Vecinos de la Población Márquez, Rosa Ampuero, planteóque "el sector hoy en día está muy peligroso, ya que en horas del día el consumo de la pasta base y el microtráfico es como comerse un dulce, a vista y paciencia de todo el mundo, por lo cual hay mucha inseguridad para nuestros vecinos".

Escuchó los planteamientos vecinales el jefe de gabinete de la alcaldesa Nieto, Christopher Gepp, quien señaló que la autoridad comunal "coincide con estas organizaciones vecinales en que, justamente, se requiere de un apoyo transversal y amplio para poder empujar los cambios que requiere el Barrio Puerto".

"Desde que asumió la alcaldesa hemos tratado de impulsar un programa de recuperación del barrio, en el que hemos encontrado buenas voluntades, tanto en autoridades, como en la comunidad, como en los gremios, pero hoy día requerimos que, sobre todo, las autoridades nacionales (...) puedan poner ugencia a las distintas solicitudes de recursos que se han hecho desde la ciudad". subravó. 63